

Das ärztliche Gutachten

gemeinsame Fortbildungsveranstaltung des Referats für Gutachterärzte mit dem Landesverband Tirol-Vorarlberg des Hauptverbandes der Gerichtssachverständigen

Vorsitz: Prof. Dr. Christoph Brezinka

Ort: Ärztekammer für Tirol, Anichstraße 7, 5. Stock, 6020 Innsbruck

Programm:

Samstag, 8.11.2025

09:00 **Begrüßung und Einführung**
Prof. Dr. Christoph Brezinka

09:05 **Schmerztage und Schmerzperioden im ärztlichen Gutachten**
Doz. Dr. Rene Schmid

09:35 **Das Gutachten für die private Unfallversicherung/AUVB**
Dr. Andreas Hamberger

10:05 **Das Leistungskalkül nach Pap im ärztlichen Gutachten**
Dr. Thomas Auckenthaler

10:35 Pause

11:00 **Wichtige Eckpunkte bei der Begutachtung zum Pflegegeld mit besonderer Fokussierung auf die Erschwerispauschale**
Dr. Christine Wehringer

11:30 **Das ärztliche Gutachten für das Arbeits-und Sozialgericht**
Dr. Clemens Hofmann

12:00 **Fristen, Warnpflichten, Revisoren und Kostenvorschüsse bei gutachterlichen Gebührennoten**
Prof. Dr. Christoph Brezinka

12:30 Ende

Referent:innen:

Dr. Thomas Auckenthaler

Facharzt für Orthopädie und Traumatologie, geschäftsführender Oberarzt der Univ.-Klinik für Orthopädie und Traumatologie, Gerichtssachverständiger seit 2008

Ao. Univ.-Prof. iR Dr. Christoph Brezinka

Facharzt für Frauenheilkunde und Geburtshilfe, Referent für ärztliche Gutachten der Ärztekammer für Tirol, Gerichtssachverständiger seit 1996

Dr. Andreas Hamberger

Facharzt für Unfallchirurgie und Sporttraumatologie in Schwaz, Vorstandsmitglied im Landesverband Tirol und Vorarlberg im Hauptverband der allgemein beeideten und gerichtlich zertifizierten Sachverständigen Österreichs, Gerichtssachverständiger seit 2003

Dr. Clemens Hofmann

Richter am Arbeits- und Sozialgericht des LG Innsbruck

Priv.-Doz. Dr. René Schmid

Facharzt für Unfallchirurgie und Sporttraumatologie und Facharzt für Orthopädie und Traumatologie in Zirl, Fachgruppenobmann Medizin im Landesverband Tirol und Vorarlberg im Hauptverband der allgemein beeideten und gerichtlich zertifizierten Sachverständigen Österreichs, Gerichtssachverständiger seit 2013

Dr. Christine Wehringer

Abteilungsleiterin der ärztlichen Fachabteilung im Bundesministerium für Arbeit, Soziales und Konsumentenschutz iR, Chefredakteurin der Österr. Zeitschrift für das ärztliche Gutachten, Autorin „Das Gutachten zum Pflegegeld“ 4. Aufl. 2025, beide Manz Verlag